

ENERGÍA

Anla presentó borrador para licencias eólicas



Colprensa

El Gobierno publicó para comentarios el proyecto de decreto que reglamenta la Licencia Ambiental Eólica con Diseño Optimizado (LAEólica), un mecanismo orientado a agilizar el proceso de licenciamiento de proyectos de generación de energía eólica con capacidades entre 10 y 100 megavatios. Según la Anla, dirigida por Irene Vélez, el esquema incluye lineamientos técnicos, sociales y ambientales. (SD)

ENERGÍA

Lista la reparación en refinería de Ecopetrol

ECOPETROL CONCLUYÓ TRABAJOS DE MANTENIMIENTO EN REFINERÍA DE BARRANCABERMEJA

- Finalizó la parada programada de la planta de cracking UOP II en la refinería de Barrancabermeja
- Considerada la intervención de mantenimiento más relevante de las últimas tres décadas en esta instalación
- El proyecto contó con una inversión de **US\$123 millones**
- Tuvo como objetivo asegurar la operación confiable y eficiente de la planta
- La ejecución incluyó la compra de equipos, repuestos y materiales
- Además de la contratación de servicios especializados para el montaje y mantenimiento integral de la unidad

Fuente: Ecopetrol/ Gráfico: LR-MB

Ecopetrol informó que finalizó la parada programada de la planta de cracking UOP II en la refinería de Barrancabermeja, considerada la intervención de mantenimiento más relevante de las últimas tres décadas en esta instalación. El proyecto, con inversión de US\$123 millones, tuvo como objetivo asegurar la operación confiable y eficiente de la planta, garantizando también el suministro de combustibles. (SD)

HACIENDA

Observatorio Fiscal alerta sobre más impuestos

LAS ALERTAS FISCALES POR LA TRIBUTARIA

Reforma tributaria busca recaudar **\$26,3 billones**

El Gobierno espera recaudar más de **\$6 billones** en impuestos al licor

Este es un terreno que indican ha sido fuente de ingresos para los departamentos

Estas medidas podrían incrementar el contrabando

Fuente: Observatorio Fiscal U. Javeriana / Gráfico: LR-AA

En materia de IVA la proyección es de **\$5 billones**

Cifra que indican que sería comparable a lo que generan los juegos de azar y en línea

Personas naturales

Los principales cambios estarían asociados a la eliminación de la deducción adicional de 72 UVT por dependientes y del descuento en dividendos

El Observatorio Fiscal de la Universidad Javeriana alertó sobre algunos de los puntos de la reforma tributaria. Indicaron que el Gobierno espera recaudar más de \$6 billones en impuestos al licor, un terreno que ha sido fuente de ingresos para los departamentos y les tocaría sus finanzas. En materia de IVA, la proyección es de \$5 billones, una cifra que sería comparable a lo que generan los juegos de azar y en línea. (LM)

Los países de la región con los que Colombia tiene superávit

COMERCIO. HAY UN SUPERÁVIT DE US\$1.143 MILLONES CON LOS PAÍSES DE LA ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE INTEGRACIÓN, ALADI. PANAMÁ Y ECUADOR LIDERAN EL LISTADO



Javier Díaz
Presidente ejecutivo de Analdex

"Vendemos productos con valor agregado y esa es una condición que se debería buscar con países de otras regiones. Este comercio demuestra que se puede ir más allá de vender productos básicos".

BOGOTÁ

Aunque Colombia presenta en general un déficit comercial con la mayoría de países, el cual alcanza US\$7.258 millones, con los integrantes de la Asociación Latinoamericana de Integración, Aladi, tiene un superávit de US\$1.143 millones.

Entre los países que componen esta integración, con los que se tiene mayor superávit son Panamá, con US\$1.755 millones; Ecuador, con US\$522,9 millones; y Venezuela, con US\$456,3 millones. Del otro extremo, es decir con los que hay déficit, se encuentra México, con US\$820,8 millones; Brasil, con US\$652,08 millones; y Argentina, con US\$269,7 millones.

Panamá es uno de los países que destaca en las exportaciones colombianas, llegando en lo corrido de 2025 a US\$1.770 millones, y destacándose en categorías como combustibles y aceites minerales y sus productos (US\$1.599 millones), productos farmacéuticos (US\$18,3 millones), aceites esenciales, perfumería, cosméticos (US\$14,9 millones), mientras que la categoría demás se sitúa en US\$100,5 millones.

Por su parte, hacia Ecuador se han exportado mercancías por US\$916,5 millones, destacando categorías como combustibles y aceites minerales y sus productos, con US\$144,6 millones; aceites esenciales, perfumería, cosméticos, con US\$67,03 millones; materias plásticas y manufacturas, con US\$58,9 millones. El segmento "otros" destaca con ventas externas por US\$367,08 millones.

William Barreto, profesor y experto en comercio internacional y relaciones internacionales indicó que con Ecuador y Perú, debido a la logística cercana y preferencias vigentes, deberían priorizarse productos como los agroalimentos, por ejemplo café y frutas, además de manufacturas de consumo como plásticos, químicos de hogar, perfumería y aseo. "El empuje agro y los crecimientos en plásticos y químicos de enero refuerzan el portafolio exportable a estos mercados", apuntó el experto.

Hacia Venezuela destacan las materias plásticas y manufacturas, con US\$54,8 millones; azúcares y artículos confitería,

BALANZA COMERCIAL CON PAÍSES DE LA REGIÓN

Enero - junio 2025

*Millones de dólares FOB

	Balanza comercial	Exportaciones	Importaciones
Panamá	1.755	1.770	14,6
Ecuador	522,9	916,5	393,5
Venezuela	456,3	508,5	52,2
Perú	186,4	651,9	465,4
Cuba	64,6	65,4	0,836
Chile	22,7	445,9	423,2
Paraguay	3,3	18,07	14,6
Uruguay	-26,8	19,6	46,4
Bolivia	-99,5	46,3	145,8
Argentina	-269,7	154,5	424,2
Brasil	-652,08	863,5	1.515
México	-820,8	748,5	1.569
Total balanza comercial	-7.258	24.391	31.650

Fuente: Dane / Gráfico: LR-AA

¿Cómo aprovechar esta ventaja?

Barreto señaló que para que Colombia pueda aumentar aún más su superávit con los países de la región debería profundizar en la canasta no mineral-energética "que hoy crece con fuerza y aprovechar plenamente la zona de libre comercio de la Comunidad Andina, CAN, (arancel cero con reglas de origen comunes), y encadenamientos regionales (insumos CAN que califican como originarios)". Díaz por su parte indicó que se les vende productos con valor agregado "y esa es una condición que se debería buscar con países de otras regiones. Este comercio demuestra que se puede ir mucho más allá de vender productos básicos".

Siganos en:



larepublica.co
Para conocer más sobre el balance de las importaciones y exportaciones del país.

con US\$27,4 millones; y fundición, hierro y acero, con US\$27,2 millones. En total hacia el país se han exportado US\$508,5 millones en el año.

Barreto indicó que la reapertura ha ayudado a que se reactive la demanda de los bienes colombianos. "Formalizar procesos logísticos y aprovechar la cercanía permiten seguir ampliando el superávit es la recomendación", agregó Barreto.

Javier Díaz, presidente de Analdex, explicó "del lado de los mercados, tendremos que estar pendientes para ver cómo evolucionan las ventas hacia Venezuela. Nuestras exporta-

ciones crecieron 18,9% hacia este mercado, comparado con el primer semestre de 2024".

Hacia México se han exportado US\$748,5 millones, destacándose en una categoría en específico "demás" con US\$416,8 millones. Muy por detrás de esta se encuentran otras como aceites esenciales, perfumería, cosméticos (US\$69,4 millones) y materias plásticas y manufacturas (US\$56,5 millones).

Hacia Brasil se han exportado US\$863,5 millones, cifra es jalónada por combustibles y aceites minerales (US\$368,6 millones), materias plásticas y manufacturas (US\$276,03 millones), y la categoría demás con US\$90,4 millones.

LUCAS MARTÍNEZ MELO
lmartinez@larepublica.com.co